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PTA アンケート フリーコメント集計 ３年生 

 

① ふれあい行事（1～5年が参加の行事) 

・ふれあい行事は 1～3年の低学年のみでいいのでは。親の就業率も上がり、参加率も下がるので。 

・親が来られない人が多い。自分の子とやりたい。 

・低学年の場合ですが、参加出来ない保護者や自分の子どもと組めないのは、子どもの立場からすると、無くても

良いのかなと思う。 

・参観日で良い。 

・1〜3年はあった方が良いと思っていますが、4年、5年は就労されている方も多いので無くても良いかなと思いま

した。 

・低学年のみいる。 

・高学年になるにつれて保護者の出席率が良くないと聞きました。低学年の頃は子どもも嬉しいだろうし保護者も

様子が分かるのであっても良いと思うが、高学年 6年生のお別れ会は廃止しても良い気がする。 

 

② お別れ会(6年のみ参加の行事) 

・授業の一環とする。  ・卒業式で十分かと思う。 

 

① ②について共通 

・企画や準備は大変ですが、交流は 1時間足らずで、効果は低いと考えました。参観で十分です。 

・あった方がいいのは間違いないが、優先順位は低くなる。 

 

③ ベルマーク活動 

・ベルマーク作業にかかる労力や平日昼時間の作業は就労者にとっては参加困難。募金等の代替ができないか。 

・一家庭 100円の募金を募っても良いのではないか。 ・労力に見合わない。明確な目的を示して募金。 

・寄付や振り込みという形もあるのでは。 ・生徒が数えた方が集める意欲も高まると思う。 

・あった方がいいが手間がかかりすぎる。代わりに寄付、振り込みができたらありがたい。 

・計算を子ども達に任せてみたらいいのでは？ 

・学校に物品寄贈の為に必要と考えていますが、作業を子ども達にさせて理解を深めてもらうと良いと思います。 

・無くなったら、集めているベルマークをどこへ持っていったらよいか分からない。集計活動には子ども達に参加

させてもいいと思う、ベルマーク委員とか…。 

・休み時間を利用して生徒がすれば良い。 ・個別に集計用紙を配布  ・必要なら PTA 会費を増やす。 

・各家庭に集計用紙を配布し役員作業の軽減 ・ペットボトルキャップに変える 

・委員ではなくても、一係や図書ボランティアのような活動にしてはどうか？ 

・どのようにしているのかよくわからないが、各家庭で作業し子どもに持たせ、集計は一係でしたらよいと思う。 

・授業参観の前後でできるだけ集まって活動、もしくは廃止。ベルマーク代わりに募金を募っても良いのでは? 

・かかる時間や労力に対して得られる金額が少ない。切り取り、集計する人たちの時間を無料とみなしている。同

じ時間を同じ人数で短期バイトをするとより多くの金額が得られる。短期バイトにすればいいということではな

く、例えば、男性が仕事を休んで大勢集まって数百円のために作業するのは非効率だとわかるのに、今までベル

マーク活動が行われているのは女性の労力は無料だという社会の暗黙の考え方があるからだと思う。ベルマーク

で得られた今までの平均金額を児童数で割って徴収した方が良い。 

・寄贈が必要なものは明示して PTA 会費で徴収。 

・子ども達が使う物品なので子ども達で集める活動に変えていけたらと思います。 
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・他校の話で、PTA室か職員室前に No.ごとの小箱を置き、生徒に仕分けしてもらうそうです。役員の手間が省ける

と思います。 

・PTA 会費以外の利益のために効率的でない作業は要らないので、募金形式にしてみる。 

・台紙にベルマークを貼る一係があるのかは分かりませんが、台紙を配布してもらえれば個人で作成して提出が可

能なのでは。私はベルマークを大量に集めているのですが、係の方が作業するのだと思うとマークを提出するの

に気が引けます。 

 

④アルミ缶活動 

・募金等。 ・ゴミの分別（リサイクル）はそれなりに定着してきつつあるので、不要では。 

・ベルマークは学校の備品になっているのは知っているが、どこからきてアルミ缶は何になっているのか知らない

ので分かりにくい。 

・必要なら PTA 会費を増やす。一度、一係で経験したが、人数も日数も多く無駄に感じた。 

・ベルマークと異なり、アルミ缶はスーパー、他でも回収しているので、わざわざ PTA で集める必要はない。現金

で購入しているものが本当に必要か？収入があるから使わないといけない→とりあえず購入という状況になって

いないか？必要なら PTA費から賄えないか？賄えないなら徴収すれば良い。 

・現金が必要であるならば、募金・基金・会費などで集めるのはどうか？ 

・使途を明示して PTA 会費で徴収。 ・募金形式にする。 

・収益が多いのなら残した方が良いと思います。作業は子ども達にお願いするのはどうか。 

 

 

⑤総務役員選出選挙 

・希望者、立候補者で決める。 ・総務役員を時給ありにして立候補で決定  ・推薦はどうか？ 

・事情がある方は仕方ないとは思いますが、やりたくないから逃げるという考え方が広まらないことを願います。

みんなが平等に負担を負える形が良いと思います。（99）免除理由はないがやりたくない、の人は人より多く PTA

会費を払うことで免除され、総務の方へは少しバイト代のようなものが出ればやる人も出てくるし平等ではない

かと思います 

・総務は無くてはならないものだとは思うが、あまりにも負担や責任が大きすぎる。免除申請や辞退の方法も気持

ちの良いものではないと感じる。 

・適任と思われる保護者に担任の先生が声をかけ合意すれば PTA 役員決定というシステム（自分の小中学生時代）、

それくらい気軽で負担の少ないものが望ましいと思います。 

・今まで総務でしていたことを一係でできることは分散したらよいと思う。 ・書面で立候補を募る。 

・なるべくならちゃんと謝礼をして、続けたい人続けられる人は続けられる仕組みにできればと思います。 

・PTA 会長＝保護者代表。代表が居ないというのは良くない気がする。ので、立候補者がいないとなると抽選方式の

選挙になる。やはり選挙での選出になるのか…。でも私には到底役を果たすことなんてできませんし(大抵の保護

者がそう考えていると思いますが)。良い案が浮かびません。すみません。 

 

⑤委員選出選挙 

・クラス役員と地区代表の仕事をしてみて、地区代の仕事の多さを感じました。仕事の振分けができたらと思いま

す。選挙に関しては総務同様、平等な立場で選出される形が良いと思います。（←⑥に同じ） 

・委員も一回すれば免除が良い。 

・適任と思われる保護者に担任の先生が声をかけ合意すれば PTA 役員決定というシステム（自分の小中学生時代）、

それくらい気軽で負担の少ないものが望ましいと思います。 
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・委員それぞれの仕事が減っていけば、いらないと思う。 ・書面で立候補を募る。 

・現状ではまだ立候補だけでは厳しいかと思います。 ・委員を廃止しすべての活動をボランティアで行う。 

・中学校のように役員を 2回したら(クラス役員・専門)総務役員にならない…としたら良いと思います。 

・委員会、一係どちらかを廃止する。委員を残すなら 1 児童につき 1度すれば免除。一係を残すなら毎年何かしら

の係をする。 

 

⑧献血活動（ポケットティッシュ配り・献血講習会・献血カーでの事業） 

・献血講習会がなくても献血する人はするし、しない（出来ない）人はしないので、わざわざ日程調整お便り配布

までして実施する意味はないと思う。 

・あえて小学校でしなくても地域で貢献できる。 

・啓発は献血のお知らせプリントに書くことで代用できないか。 ・手紙で告知するだけで良い。 

・献血は大切なことだが、テッシュや講習会で参加が増えるか疑問。 

・献血は必要だが PTA を通じた活動が本当に効率良いのか、団体にも考えてもらいたいと伝える。 

・献血学習会は、一係でもよいが、PTA として学習会でやってもよいのでは。 

・献血の大切さが伝わらない中での活動は役員にとってもきついと思う。日程的に大変だと思いますが、健康な大

人が集まる運動会で献血をした方が良いと思います 

 

⑩ 運動会（準備、片付け、交通整理） 

・先生たちの負担を減らすために必要。 ・人数を減らしても良いと思う。 

・事前にお手伝いを募集すればそれなりの人数が集まるのではないか。 

・一係ではなく、残っている保護者に呼びかけたら良いと思う。 ・来場者に呼びかける。 

・子どもと一緒に帰るために待っている人が多いので、声掛けすれば手伝う人もいると思う。 

・運動会準備、片付けは生徒で実施（5、6 年） 

・役員負担が多いのであれば、なくしても良いと思う。 

・立っている親同士で話をしているため、交通整理をしていると思えない。 

・いつも暇そうに立っているだけに見える。   ・各家庭がきちんとすればしなくても良くなると思う。 

・今年運動会後の交通整理をしたが、怒鳴られる事は全くなく、多くの方に「ご苦労様です」と言っていただいた。

しかし役員が立っているから違反の抑止効果があるのだと思います。先生の負担軽減のためにもこれからも PTA

が必要と思います。 

・完全にいらないとは言えないが、人数を減らしてもいいのでは？立て看板など置けるところにおいて、進入禁止

などが分かるようにしてもいいのでは？ 

・運動会の手伝いは 5、6年生でする。 

・車での来校禁止。昼食も児童と食べなくなったので大掛かりなテントなど減った。 

・書面で交通に関するルールの通知。 

・役員の数を減らして、一係の仕事を増やせばいいと思います。 

・前日準備は人手（一係)を集めてするほどの作業がなかったので、無くても良いのかなと思いました(コーンを並

べるのは必要ですが)。 

・準備、片付けを運動会当日の手伝いにし、主にお父さん(妊婦・未就児の)にしてもらう。運動会はお父さんがた

くさんこられているので(参観と違って)休日ということもありますが。 

 

⑪ 給食試食会 

・1回の試食会で給食の疑問が解消できるとは考えにくいため。給食の写真を HP に載せるなどで良い。 
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・メニューで何を食べているか細部までわかるので必要ない。 ・子どもと食べたい。 

・1年生、転入生、新 1年生（年長）だけを対象にするとか。 

・あったら嬉しいが、PTAの負担になってまでしなくても良い。 

・1 年生の保護者対象など学年を限定してするところもあるみたいなので、参加人数、準備の負担が少ないような方

法があれば良いのかなと思いました。 

・献立を見ればわかるし、子どもとの会話で教えてもらう。調理員の方や先生方の負担になっているのでは。 

 

⑫ 親子クッキング 

・参加したことがなく意見できる立場ではないが、我が家に限って言えば必要無い。 

・家庭でできるため必要無い。 ・市や自治体でも行っているから不要。 

 

⑬ エプロン修繕 

・エプロンは個人もちでいいと思う。6 年間で 1、2度買い替えすれば済む程度かと考えます。 

・体操服と同じように、個人管理すれば良い。 ・他市のようにエプロンを個人もちにすれば良いと思う。 

・一係で 2 年やったが、どう考えても役員の事前準備が手間。よれよれのエプロンもあるので、個人購入でかまわ

ない。 

・個人負担はかかるが、成長とともに多少調整できるエプロン、帽子を各家庭で購入。 

・持参する。 ・集まってしなくても気づいたときにすればよい。 

・給食当番の時に各自エプロンを持ってくるスタイルにする。実際にそうしている学校もある。 

・洗濯とかと同じに、この学期はこの班がという風にしてもいいのかなとは思います。 

・普段から子どもが持ち帰ったとき、気づいたとき破れていれば縫ってあげているから。 

・自前のエプロンにする。 

・買い替えが必要でも個人購入で良いと思う。4年頃に家庭科でエプロン作成などあれば。 

・持ち帰った際に各家庭で修繕する。  ・外注。  ・順番制にする。 

・自分の子どもが持ち帰った時に修繕すればよいと思う。アイロンがけのついでにやれば済む事。 

・必ず家で修繕する期間を設ける。家庭の事情で修繕する人がいなければ、他の家でする。参観日の後の懇談会後、

みんなで修繕するなど。 

 

⑭ 文教人権活動(福祉委員会とのつながり)文教/福祉/人権/コミュニティ様々な講習会 

・ネットで eラーニングは無理か？ 

・講習会は行きたい人を聞きたい人が行くべきだと思う。委員だからといって強制して出席するものではない

と思います。 

 

⑮ 登校班 

・家が近い人はいらないけど、遠い子どもは必要。 ・保護者同士の軋轢が生じた場合の解決の手助けが無い。 

・登校班は班長によって機能しなさすぎ。 

・下校は班が無いのに登校だけ班で行くのがなぜだか分からない。登校時の方が通勤通学で人も多いし安全だと思

う。 

 

⑯ パトロール当番 

・回している人、事情で回せない人、事情（仕事）で実質ノートを回すだけの人もいる。 

・自分の子どもはパトロールの人がつれた犬に足をかまれた。保健室にも行っていなかった。 
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・ノート見ても「特になし」ばかりで、いらない気がする。・行ける日に行ける保護者が意識してすればいい。 

・できる人の範囲で残す 

 

⑰ 立ち当番 

・人員の割り振りと振替が大変すぎるので不要。  ・行ける日に行ける保護者が意識してすればいい。 

 

⑱合同パトロール 

・時間的に小さな子を留守番させて出席するのは良くないと思う。 

・できる人の範囲で残す。 

 

⑲ オープンスクールの受付 

 

⑳ コミュニティ行事 

・コミュニティに負担がかかっているのは聞いているのですが、子ども達に人気があるのでいらないとは言えない。 

 

㉑ 木工製作 

・コミュニティに負担がかかっているのは聞いているのですが、子ども達に人気があるのでいらないとは言えない。 

 

㉒ 夏休み図書室開放の一係お手伝い 

・図書ボランティアの方がいるのでいらない。 

 

㉔ PTA連合会への加入 

 

㉕ 一家庭一係システム 

・一家庭一係ではなく二係や三係とし、委員の仕事を一係に割り当てていくのはどうか。 

・立ち当番のように本当に必要とされるものだけに厳選し当番制にする。数合わせのためのあまり必要でない活動

は負担になる。 

・一度全てやめ、どうしてもいるもののみ数を絞って復活させ、各家庭数年に一度一係をすればいいようにする。 

・全員が参加するために仕事を割り振るのではなく、有志を募る。 

・必要ではありますが、本当に必要な人数を見直して無駄がないようにしたら、一家庭一係でなくても良いのでは

…と思います。 

・委員を残すか一児童一係システムか。不要と思われる係を廃止し、かといって先生方にしわ寄せが行くのも本末

転倒ですので、何かしらの関わりは必要かと思います。 

・数合わせのためかなと思う仕事もあるが、親が年に 1 回くらい学校の仕事を手伝うことで、パトロールなど先生

や地域の方、PTAのありがたさを感じることもあるので、そのつながりのためにも必要だと思う。 

・保護者である以上、何かしら学校行事への理解と協力はすべきであると考えているので、できる範囲で関わるこ

とができる一係システムは残しておいてほしいと思う。 

・公平であり賛成。 ・あってもいいと思うが、内容を考え直す必要はあると思います。 

・無くなることで誰かに負担がたまるのであれば、みんなで分けてやるべき。 

・取りまとめる総務と委員の仕事を増やしている。別の作業（草むしり）ではなく、運動会の準備などが良いと思

う。 

・省けるものは無くしていくと、一係システムも必要ではなくなるかと思う。 
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・未就学児や仕事に影響が出るならいらないと思う。皆が有給や休みをとれる訳ではない。 

・子ども達の為にと募集すれば、協力者はいるのではないかと思う。 

・一係させるために必要数以上の人数が多すぎる気がする。一係をチェックするための役員がいるし、さらに手間

がかかる。 

・無理に仕事を設けている感じで、必要な係のみを残す方が良い。 

・種類が多すぎ、不要な係は減らした方が良いと思う。 

・必要ではあるかもだが、実際に必要な人数にして無駄が無いように。必ず一家庭一係でなくても済むように。 

・一係システム運用の為に役員の負担が増えるのであれば何か方法を考えないといけない。 

・運動会の準備など日が決まっているものはボランティアでも良いのでは。 

・毎年必ず１つしなければならないと決めてしまうと、その分仕事を作らないといけないので、6年間で 1人 1回と

か、仕事の量によって回数を減らしたほうが良いと思う。 

・このシステムの重要性が分かりづらい。 

 

㉖ 一家庭一係の連絡を校内便ではなくメールでのシステムを導入することについて 

・幼稚園の時にはメルアドを持っていない人やアドレスが変わり連絡が取れない方がいたので、難しいのでは…。

メールと校内便の併用が良いと思いました。 

・今の校内便でちゃんといけていると思うので不要。  ・返信の無い人も増えそう。 

 

㉗ PTAについて 

・ないと困る事態になった時もなきにしもあらず。PTA をなくしても保護者会のようなものができると思う。 

・PTA の仕事内容・大変さがわからないので、どちらかといえば不要。 

・平日昼間行う事が多く、仕事や介護の人には時間の制約が大きすぎる。仕事の都合上休みを自由に決められない。

総務は夫婦間・祖父母など交替での参加を認めないなども負担。仕事は生活するため、子どもを食わせるために

不可欠。休ませてもそこの保障もない。メールでの対応、会議をメールで済ます、土日にする、負担を減らして

いく日を減らすなど、働かざるを得ない親、介護で 24 時間目が離せない人の事も考えてほしい。 

・PTA活動（地区役員）を行ったことがありますが、何のために必要かよくわからない活動ばかりでした。PTAにな

って知る事ばかりで、関わらなければ知らずで、何も困らないと感じました。 

・子ども達の事を思うと必要だと感じることはあるが、それ以上に出来ない人の数が多くなり、出来る人の負担が

多くなっている気がする。 

・このように改善して下さって大変助かります。今の時代、仕事をしている人がほとんどなので、限界はあるが省

けるものは無くしていく方向で、今の時代に合った役割分担が望ましいです。 

・現代社会の傾向にそぐわない。 ・共働きの家庭が増え、時代に合っていない。 

・活動内容が分からない。講演会や各会議（P 連）への出席は必要性がよく分からない人が多いと思う。必要か？役

に立っているのか？ 

・今は共働き家庭が多く、強制的に PTA に関わらなければならないのは負担に感じる方も多いと思う。特に総務の

仕事はフルタイム勤務者には難しいと思う。 

 

・PTA 入会届があった方がいいと思う。 ・重荷に感じる。仕事の日程調整ができない。 

・PTA と言う名前ではなく、皆が必要性を感じた活動だけを残した違った形での組織で良いのでは。 

・必要性よりも負担が多い(大きい)ように感じるため。 

・立ち当番などのように本当に重要で命に関わるものだけ残す。 

・海外在住の知り合いが多くおり学校の話なども聞くが、日本のような負担は全くないのに学校生活が成り立って
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いるから。海外の家庭も増えてきたので、日本の古いやり方はできなくなってくるのではないか。 

・現代の家庭事情にそぐわなさすぎる。 

・今の強制的な委員選出・総務選出をするなら必要ないと思います(今年は強制的ではなかったが)。もっと任意の

団体であるべきだと思います。 

・任意団体なのに自動的に入会している。メリット・デメリットを提示して入退会を自由にできるべきだと思う。 

・選挙の空気がこわすぎる。 

 

㉘ 委員について 

・立候補はしないけれど、くじ等であたれば精一杯やります。 

・ベルマークなどの意味のない活動等がなく、海外のように拘束時間も少ないのであればできる。 

 

㉙ 総務役員について 

・精神的負担が大きすぎる。 

・ベルマークなどの意味のない活動等がなく、海外のように拘束時間も少ないのであればできる。 

 

㉚ PTA会費は払っても良い？払いたくない？ 

・必要な物には払っても良い。 ・本当に子どもにとって必要な活動なら払っても良い。 

 

㉛ 現在 PTA会費で入学・卒業記念品を購入していますが、全員の徴収ができなかった時そのような品物の購入をや

めるべき？今まで通り？ 

・希望を聞いて実費払い。 ・個人で購入に変更  ・そもそも、記念品は不要 

・会費未払いの人には記念品単体で徴収。それも無理ならやめるべき。 

・記念品をもらうが為に好きな柄のものが買えなかったりするのでいらない（お手紙ファイルとか） 

・なくすか全体に必要な物、もしくは本当に必要とする経済的に苦しい家庭にだけ渡す。 

・未加入者の割合による。 ・全く無しというのはかなしいので、金額に見合ったものにする。 

・支払わなくても皆と同じなら、支払わない方が増えるかもしれないので、選べるようにしたら良い。 

・本当に必要な物か？全体に必要な物に代える。経済的に苦しい家庭の児童への配布にしぼる、または止める。 

・親に選択してもらい、希望すれば実費払い。 

・峰 T シャツのように申し込み制にする。「うちは買わない」という家庭があっても良い。今後ますます海外からの

家庭も増えると予想される中、百何十という家庭を一律にするのには無理がある。「うちは申し込まなかった」と

いうのは不平等とは違う。家庭の考え方の違いだと思う。 

・難しいことですが払っていない人だけ渡さないこともできないので。 

・会費を払っていない人は実費にて渡すのは? 

 

㉜ PTA書記の代わりに事務員導入システムに変える（PTA 会費から賃金として渡す) 

→ご意見があれば… 

・PTA書記という役職を無くして数年契約で事務員さんを雇うというシステムでしょうか？保護者の中からそういう

方が出てくれたら賛成。週 2～3回 9～15:00/時給 500円位？（県の最低時給 898円？なので、どういう契約体系

なのかは分かりませんが…） 

・記念品の購入や事務員賃金など全ての児童に関わる事なので、PTA 会費から出すのではなく、対象者から名目毎に

徴収すべき。 

・賃金制は賛成。書記だけでなく負担の大きい役には賃金を払うと良いと思う。 
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・時給 900～1000円程度、時間帯は PTAの集まりと同じくらい？PTA会費を払わない人が PTAをすればいいと思う。 

・時給は兵庫県の最低賃金で良いと思う。 ・PTAの仕事を外注できるなら是非していただきたい。 

・総務全員に賃金を支払うのが良いと思います（わずかになるかもしれませんが） 

・PTA の全活動を外部に委託できないものか。PTA会費が高くなっても良い。 

・保護者でも賃金が渡されるならやってくれる方が増えるかもしれない。 

・PTA はボランティア活動であると認識しているので、賃金が発生する仕事は何か違うと思う。それなら他の役員・

係にも賃金を払うべき。 

・どこからどういうふうに選んで決めるのか不安。仕事として就いてもらえる金額（最低賃金）が必要では？守秘

義務も伴うものなので…。 

・書記、会計など賃金が発生することで長く続けてもらったほうがいい仕事もあると思います。そのために PTA会

費が高くなってもそれは必要と思います。 

・10〜14 時 ¥500 ・概ね賛成。ルール作成後そのルールの賛否アンケートを希望します。 

 

㉝ 残しておきたい PTA活動は？上位 3位までお答えください。 

・残しておきたいというよりも廃止にして、しわ寄せが先生方に行く活動や行事は残さざるを得ないと思います。

我が子のことをすべて学校の先生方に任せてしまうのは絶対にするべきではないと思います。 

 

㉞ その他行事でお気づきの点があればご意見お聞かせください 

・フルタイム勤務の者にとっては平日用務は大変負担である。役員になりたくないし、したくないわけではなく、

平日仕事を休む調整が難しいため、活動に参加できない。以前実際に委員活動を行っていたが、PTA のすべてが不

必要とは思わないが、必要最低限の係を取捨選択する必要がある。ふれあい行事は１，２年生くらいはあっても

いいと思う。役員や係をなくす分、各家庭に意識をもたせ、協力させる必要はある。子どもの安全にかかわる係

は必要であり、土日等で出来る活動であればいいと思う。 

・保護者に共働きが増えて PTA 役員の務めが負担に感じる現状は否めない。しかし学校の事は学校でと丸投げにす

るのは、大事な成長時期の子どもを預ける親として出来ないなあと思うのが率直な意見です。私は子ども達の安

全を守る活動、子ども達の学校での様子が垣間見える活動、日頃の先生や地域の感謝を表す活動については残し

て欲しいと思います。 

・猪名川町では既に加入率 3 割の小学校があります。どのように運営、縮小されているか参考にしながらスマート

に改革されることを願います。 

・平日は参加が難しい場合がある。役員をしているから行事に参加している、という時もある。 

・一家庭一係は本当に良くできた仕組み。任意加入になったとしてもぜひ残す方向に進んでほしいと思います。 

・夏休みのプール毎年楽しみにしていたので、やめないでほしいです。 総務選・委員選・一係はいままでの選出

方法が平等で良かったと思います。 

・改善策を考えてくださり、本当に感謝しております。どの活動も大切だと思いましたが、子どもに直接関わるこ

とは特に残ってほしいと思いました。 

・桜小など活動を減らし、集まりも年に何回かしかなく、イベントもへらしているのに親の負担は軽くなっている。

参考にしてほしい。どの講習会も講習会をするために PTAの役員が働き、聴衆役で一係を集めるのは何のためか？

と思う。 

・夏休みのプールは子どもも楽しみにしているし、その後遊ぶつながりもできるので、時間を 8:00～2 時間にする

などでも良いので、やってほしい。 

・地区代表の委員長は仕事量も心労も大変なので、もう少し免除特典をあげてほしいです。 

・アンケート回収とても大仕事だと思いますが、親の一意見が上に伝わることをありがたく思います。 
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・総務役員をして下さる方、本当にありがとうございます。我が家もそうですが、役員・委員は女性がやるものと

いう風潮があると思います。男性も PTA 会員であるという意識改革、そして世の中が仕事をしている人も男性も

PTA活動に参加しやすい環境になることを願っています。 

・個人情報保護法の改正の話を聞いた時こわいなと感じた。知識がなく故意なく犯してしまったらと思うと、責任

を感じた。 

・PTA活動は子ども達の活動であるということが大前提。行事やエプロンなど子ども達に大きく関係することは子ど

も達の意見を聞くべきだと思う。子ども達が残して欲しいというのであれば、親はそれを残してあげるべき。 

・現金収入が無くなり PTA からの寄贈品が無くなるという事について、個人への寄贈は好きなものを買えるように

なるので無くてよい。学校への寄贈はそもそもいらない。PTA からの寄贈に学校側が頼っているのであれば、学校

側の予算を見直すべきで、市に対して意見すべき。 

・下の子がいるので、まだ PTA 内部の事、選挙など未経験で、分からない事だらけ。一係はみんなで力を合わせて

学校を守っているような気がして、個人的にはあったらいいのではと思うが、総務の負担があっての事なので、

総務や役員に対してのプレッシャーはあります。 

・自分の都合で活動に参加しないのであれば誰かにやっていただくために金銭を支払うべきだと思う。自分は気持

ちの上でも仕事上でも実際の活動への参加はできればしたくないので、必要であれば今以上の会費を支払います。 

・PTAからの様々なお知らせをホームページやブログで発信し、不可な方にのみ紙を配布することで手間を削減でき

るのでは。またホームページやブログがあれば、文教人権活動や必要であればコミュニティー行事の案内ができ、

興味がある人は参加できるのではないか。 

・専門委員になり初めて企画委員会に参加したが興味深い話もあり、校長先生や教頭先生とも身近に対話できる貴

重な機会であるように感じた。そういった機会を委員と言う形ではなく、参加したい人が集まる会とし、いろん

なことを前向きに検討できる機会としてはどうか。 

・一係を減らすことで、今の総務役員の仕事で分散できるものがあれば一係におろすというのも 1つの考え方かな

と思います。あと専門委員の選挙は 1回で選出→役割決定までできるのが理想的です。年度の初めに翌週また集

まるのは大変だと思いますので…。 

・P連・人権・福祉などの講演会・講習会は、興味や関心のあるものも多く参加するとためになるものばかりだと思

うが、仕事を休んでまで子どもを預けてまで参加しようと思う方はなかなかおらず、委員の方による参加者ばか

りなのが現状。「子ども連れで参加しても一緒に楽しんで学べるような講習会にする」「休日に開催」など何か検

討した方が良いと思う。 

・子どもの安全や楽しみに直接関わる行事は残してあげてほしいと思います。 


